

Informe del Grupo de Trabajo sobre Transparencia y Presentación de Informes (WGTR)

Reunión informal preparatoria de la Décima Conferencia de los Estados Parte del Tratado sobre el Comercio de Armas (ATT)

Intervención de México

Ginebra, 16 de mayo de 2024

Señor Presidente,

México reitera su compromiso como campeón regional para la realización de informes. Para nuestro país, es clave fortalecer el espíritu de transparencia del tratado, pues es una medida que construye confianza, y que permite evaluar su alcance con base en datos confiables. Nuestro país ya presentó el informe anual del Tratado sobre el Comercio de Armas (ATT) correspondiente al periodo de 2023.

De manera particular, México apoya continuar explorando las posibilidades de cooperación y asistencia internacional en respuesta a los retos o limitaciones que se plantearon en el marco de este grupo de trabajo, por ejemplo, a través del Fondo Fiduciario Voluntario (VTF).

Asimismo, se estima de gran utilidad la herramienta del listado de preguntas prácticas para guiar las discusiones sobre los retos en torno a la realización de los reportes iniciales y anuales.

Consideramos muy positivo el seguimiento realizado por el Secretariado del ATT al proyecto de asistencia práctica voluntaria a escala bilateral y regional para la presentación de informes, así como los talleres que se han realizado sobre presentación de informes.

Nos reiteramos dispuestos a trabajar con los países de habla hispana que lo requieran, y también a sumar en estos esfuerzos a las organizaciones especializadas de la sociedad civil que tienen una sólida experiencia en materia de informes, con el fin de proponer iniciativas y soluciones para abordar este tema.

Muchas gracias.